
第１回滋賀県公園緑地検討協議会 びわこ地球市民の森部会 議事要旨 

開催日時 平成 30 年(2018 年)12 月 20 日(木)  10:00～12：10 

開催場所 びわこ地球市民の森 森づくりセンター セミナールーム 

出席委員 

（敬称略、五十音順） 

今井委員、岩﨑委員、江見委員、鈴木委員、轟委員、馬場委員 

【全７委員、出席６委員】 

１．滋賀県公園緑地検討協議会設置要綱の確認 

２．委員自己紹介 

３．議事内容 

① これからの公園運営について 

・平成 29年度に改正された都市公園法の内容を説明 

・近年の都市公園の活用事例を説明 

② 県営都市公園の現状と課題について 

・滋賀県が管理する都市公園およびびわこ地球市民の森の施設概要を説明。 

・滋賀県政世論調査、県政モニターアンケート、公園利用者アンケート結果を説明。 

・県営都市公園の整備状況、条例改正、公園が抱える課題を説明。 

③ 協議事項 

(１)これからの公園整備について 

(２)公園利用促進（活性化）のあり方について 

(３)公園管理（森づくり・育樹・ルールづくりなど）について 

＜主な意見＞ 

・公園整備は一段落したとても、「森づくり」はまだ途中である。森としての利活用についてどの

ように考えるかは今後の課題である。 

・里山をイメージした森づくりも当初からのコンセプトとして考えられていた。 

・都市公園としても安心安全の観点から、見通しも良くする必要がある。里山のイメージと両立さ

せることも検討課題である。 

・本公園施設は守山市の北の玄関口として重要かつ魅力的であり、ビワイチの利用者も取り込める

ような利活用も期待する。 

・管理費が縮減されていく中で、成長した森の木々の維持管理をどうしていくか森づくりのコンセ

プトも大切にしながら、民間事業者の手も借りて考えていく必要がある。 

・活用と保全のゾーニングも必要となるのではないか。 

④ その他 

・今後のスケジュールを説明 

＜主な意見＞ 

・ニーズの調査や、利用者との調整も必要になろうかと思います。課題と論点を整理して資料作成

に努めて頂きたい。 

 

  


